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«Мы объединим российское общество, вернём людям 
уверенность в завтрашнем дне, вернём веру в свои силы!» 

Виктор ШУДЕГОВ,
лидер регионального отделения, член 
Президиума Центрального Совета Пар-
тии, депутат Госдумы России, профессор: 

    16+

В мае-июле прошли очередные встречи депутата Госдумы России от Удмуртии, заместителя 

Председателя думского Комитета по образованию, лидера отделения партии Виктора ШУДЕГОВА 

с избирателями республики.

В частности, в Глазове Виктор Евграфович принял участие в сессии Гордумы, после чего выступил 
перед депутатами и приглашёнными с подробным отчётом о своей деятельности по законодательной за-
щите интересов избирателей, ответил на многочисленные вопросы. Далее парламентарий встретился с 
педагогами и руководителями политехнического колледжа, а также педагогического института. «Внушает 
оптимизм, что инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, наши законопроекты социального характера вы-
зывают живой интерес и поддержку в любой аудитории, где мне доводится выступать,- говорит профес-
сор Шудегов.– Таких инициатив много, напомню лишь некоторые из новых: освобождение от земельного 
налога граждан, владеющих единственным участком не более 8 соток; увеличение пенсий проживающим 
в тяжёлых климатических условиях, «13-я пенсия» для достигших семидесятилетнего возраста. Да, эти 
и многие другие законопроекты нередко пытаются замалчивать, иногда их «перехватывает» правящее 
большинство. Однако сути дела данные факты не меняют – мы делали и будем делать всё возможное, 
чтобы элементарно поддержать людей, которые в том наиболее нуждаются».

ОДНИМ АБЗАЦЕМ
Депутаты Государственной Думы РФ от 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей 

МИРОНОВ, Николай ЛЕВИЧЕВ и Виктор 

ШУДЕГОВ выступили с законодательной 

инициативой, предложив на рассмотре-

ние нижней палаты Совета Федерации 

законопроект «О внесении изменений в 

Федеральный закон «О противодействии 

коррупции». Проект предполагает до-

бавить две новые статьи в данный закон. 

Одна из них предусматривает «запретить 

совместную работу близких родственни-

ков в одной и той же государственной, 

муниципальной организации или его 

обособленном подразделении». Другая 

- дополнить закон статьей, подразумева-

ющей, что руководители и главные бухгал-

теры государственных и муниципальных 

организаций не будут иметь права пере-

числять финансовые средства в рамках 

госзаказа в организации, руководителями 

или главными бухгалтерами которых явля-

ются их близкие родственники.

Состоялось расширенное заседание 

Бюро Совета регионального отделения 

партии. По доброй традиции, оно началось 

с вручения партбилетов нового образца и 

приёма в партию ещё 18 человек. Далее 

по предложению Секретаря Бюро Совета, 

руководителя депутатского объединения 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госсовете УР 

Вениамина СОЛОМЕННИКОВА обсуждён и 

принят план работы отделения на II полу-

годие. Главным обозначена подготовка к 

VII Съезду партии, намеченному на конец 

октября. В рамках этой подготовки под де-

визом «Удмуртия  – территория СПРАВЕД-

ЛИВОСТИ» пройдут собрания в местных 

и первичных отделениях партии, а затем 

- региональная партконференция.

В Госдуме России предлагают создать 

межфракционную группу для обсуждения 

темы ЕГЭ. Эту инициативу озвучил за-

меститель Председателя думского Коми-

тета по образованию, профессор Виктор 

ШУДЕГОВ. «Сегодня ЕГЭ – это рассадник 

нравственного разложения общества и 

семьи, фактическая угроза национальной 

безопасности, – считает парламентарий. – 

Если мы хотим проверять знания наших га-

старбайтеров или готовим молодых людей, 

чтобы они стали путевыми обходчиками в 

«Газпроме» или «ЛУКОЙЛе», безусловно, 

система ЕГЭ может использоваться. Но 

если мы хотим, чтобы в нашей стране вновь 

появились выдающиеся учёные с мировым 

именем, мы, безусловно, должны принять 

очень важное политическое решение».

Поддержать людей, которые в том наиболее нуждаются

Справедливость
 молодая

«Будьте справедливы, этого достаточно: остальное произвол» (ВОЛЬТЕР).

«Путь этот долгий и непростой, но мы с него не свернём» 
В Госсовете Удмуртии состоялась пресс-конференция руководителя депутатского 

объединения «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в республиканском парламенте Вениамина 

СОЛОМЕННИКОВА.

Вениамин Васильевич рассказал журналистам Ижевска о первых месяцах работы в высшем за-
конодательном органе родникового края, о своих социально направленных инициативах, например, 
по поддержке детей и сирот войны. «Социал-демократические идеи разделяет сегодня более 40 
процентов россиян, и главная задача депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ всех уровней – до-
биться, чтобы данные идеи ассоциировались с нашей партией. В свою очередь, добиться того можно 
лишь реальными делами, повседневным трудом по защите интересов простых граждан. Путь этот 
долгий и непростой, но мы с него не свернём»,– заявил депутат Соломенников. Также он  отметил, 
что отделение партии намерено активно участвовать в сентябрьских дополнительных выборах в 
Госсовет, городские и районные Советы. 

Инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ находят всё большее понимание
Под председательством Виктора ШУДЕГОВА состоялось очередное заседание региональной Палаты 

депутатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
В заседании приняла участие первый заместитель Председателя Госсовета УР Светлана КРИВИ-

ЛЁВА, которая выступила с докладом об основных направлениях социальной политики в республике. 
Самые главные из них – поддержка материнства и детства, а также адресная помощь наиболее нужда-
ющимся. В дискуссии по итогам доклада депутаты-справедливороссы Жаудат ДАВЛЯТШИН (Гордума 
Ижевска), Алексей ПЬЯНКОВ (Воткинская гордума), Владимир ОВСЯННИКОВ (Селтинский район), Олег 
КОРШУНОВ (Кезский район), Юрий НИКИТИН (Малопургинский район), Анатолий ВЕРБИЦКИЙ (МО 
«Чернушинское») высказали ряд конкретных предложений по усилению защиты ряда категорий граж-
дан. Далее к соратникам обратился Виктор Шудегов. По оценке лидера социал-демократов Удмуртии, 
инициативы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в последнее время находят всё большее понимание как в самых 
высших эшелонах власти, так и в обществе – взять хотя бы идею прогрессивного налогообложения. 

«Развитие спорта – одно из важных направлений деятельности 
отделения партии»

В ижевском спорткомплексе «Металлист» завершился представительный детско-юношеский 
турнир по боксу. Одним из главных его организаторов выступило региональное отделение Социал-
демократического союза молодёжи «СПРАВЕДЛИВАЯ СИЛА» во главе с Михаилом ЗАГУМЁНОВЫМ 
и Александром ЗАЛАЗАЕВЫМ.

Заключительный день соревнований открыл приветственным словом Вениамин СОЛОМЕН-
НИКОВ, сам в юности активно занимавшийся боксом. Выступающий напомнил, что развитие 
спорта – одно из важных направлений деятельности отделения партии с момента создания. «Так 
будет и в дальнейшем»,– заверил депутат Госсовета. Всего в турнире приняли участие более 60 
молодых боксёров из Ижевска, Воткинска и ряда сельских районов родникового края. Ребятам, а 
также судьям, среди которых – мастера спорта СССР и РФ, были вручены памятные сувениры с 
символикой СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.



2 ТРИБУНА ДЕПУТАТА

Жанна ШТЕФЛЮК: 
 «Стараюсь, чтобы у жителей Ижевска было 

больше радостей и меньше проблем»

Жаудат ДАВЛЯТШИН: 
 «Ижевчане достойны лучших условий жизни, 

для этого работаю и буду работать»
О работе по обращениям избирателей рассказывает депутат Гордумы, заме-

ститель руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», ветеран Вооружённых 

Сил, гвардии майор запаса Жаудат ДАВЛЯТШИН:

- Анализ моей работы показывает, что 
чаще всего ижевчан волнуют следующие 
проблемы. Во-первых, и это самая больная 
тема, работа ЖКХ. Несмотря на то, что даже 
Президент РФ поставил задачу обеспечить 
жёсткий контроль тарифов на содержание и 
ремонт жилья и коммунальных услуг, исклю-
чающий произвол чиновников и управляющих 
компаний, в реальности по-прежнему всё 
иначе. В частности, жители домов 190 и 192 
по ул. Коммунаров пришли ко мне на приём 
по поводу увеличения оплаты по платёжкам 
в 2 раза. Пришлось разбираться с управля-
ющей компанией. В результате выяснилось, 
что увеличение платы за услуги произведено 
необоснованно. Компания сослалась на сбой 
в компьютерной программе. Мне пришлось 
успокаивать жителей этих домов, постоянно 
глотающих валидол, что проблема решится. 
В результате УК произвела перерасчёт, и в 
следующие месяцы жители платили меньшие 
суммы, с учётом переплаты. Также жители 
домов по ул. Гагарина 3а, Сивкова 109, об-
ращались по поводу необоснованного завы-
шения тарифов на электроэнергию и воду, 
на общедомовые нужды. Пришлось опять 
разбираться, в итоге справедливость была 
восстановлена.

Во-вторых, проблема включения до-
мов в республиканскую программу по 
капитальному ремонту. На сессии Гордумы 
депутаты проголосовали за то, что пре-
имуществом пользуются те дома, возраст 
которых больше. Но опять нерастороп-

ность управляющих компаний при оформ-
лении документов не всегда способствует 
решению данной проблемы. В частности, 
ко мне обратились жители домов 7 и 94 
по ул. Ленина, чтобы я поспособствовал 
решению данной задачи. Пришлось пи-
сать депутатские запросы, и дома наряду 
с другими, находящимися в моём округе 
были включены в программу. 

В-третьих, это благоустройство внутридо-
мовых территорий, состояние тротуаров и до-
рог в них, исправность спортивных городков и 
детских площадок.  Здесь можно перечислить 
огромный список обращений, на которые не 
хватит всей газетной статьи. Всё же кратко: 
удалось решить проблемы с благоустрой-
ством домов по ул. Красноармейской 137,  
В. Сивкова 105, 107 и 109, Пушкинской 232 и 
234, Ленина 7 и 10, К. Маркса 126 и других. 
Также оказывал помощь в ремонте подъездов 
в домах по пер. Квартальный 84, ул. Сивкова 
154, 156 и 158, К.Маркса 276 и 262, Кирова 
117 и 107, Пушкинская 240А. 

В-четвёртых, не забываю про наши сред-
ние общеобразовательные школы и детские 
садики, поскольку помощь им нужна всегда, 
особенно в решении текущих проблем. Так, 
были выделены средства и оборудована 
баскетбольная площадка в СОШ №91, уста-
новлены пластиковые окна в классах для 
учащихся младших классов в СОШ №67, 
лицее №25, а также оборудован медицинский 
кабинет в МБВОУ «Центр образования» №17, 
произведены работы в МДОУ №9. Решаю про-

блему с оказанием помощи школам №№27 и 
17, детскому комбинату №32.

В-пятых, оказываю помощь ветеранским 
организациям и обществам инвалидов. Если 
сказать конкретно, то были отремонтированы 
полы, стены и освещение в «Обществе сле-
пых» по пер. Интернациональному, а также в 
помещении «Женсовета Октябрьского райо-
на» по ул. Горького. 

Я уже рассказывал, что ветераны Воору-
жённых Сил обращались ко мне по поводу 
получения заслуженных наград, которые они 
не получили. С новым Министром обороны 

стало легче работать. Отправил запросы и 
представления на них, в итоге 54 ветерана-
лётчика ко Дню Воздушного Флота получили 
медали «100-летие ВВС России» , а также 
к 23 февраля медали «Ветеран ВС РФ».  В 
честь 100-летия со дня рождения летчика-
аса Александра Ивановича Покрышкина 
наши авиаторы-ветераны получат юбилей-
ные медали его имени. При обращении 
ветеранов и вдов участников боевых дей-
ствий всегда организовываю праздничные 
мероприятия в честь Дня Защитника От-
ечества в подростковом клубе «Патриот», 
вхожу в оргкомитеты по проведению Дня 
Пограничника, праздников ВМФ, ВДВ и Дня 
Воздушного Флота. На Новый год получили 
подарки дети погибших воинов, а на 9 мая – 
ветераны Великой Отечественной.

Наконец, шестое. Ко мне приходят много 
избирателей для решения личных проблем. 
Это  –  устройство ребёнка в детский сад или 
ясли, ремонт крыш, содействие в приватиза-
ции участка, оказание юридической помощи 
по поводу невыплат зарплат, решение вопро-
сов обманутых дольщиков, купли-продажи 
квартир, особенно если есть несовершенно-
летний ребёнок, и т.д.

Как и другие депутаты-справедливо-
россы, не отказываю никому. Для меня нет 
разницы, избиратель из моего округа или 
нет. Я депутат Городской думы, и должен 
способствовать решению проблем всех жи-
телей столицы Удмуртии. А если идут ко мне 
со своими проблемами, значит, заслужил 
авторитет и поддержку избирателей. Ну и, 
конечно, болею за свой избирательный округ 
№11 «Центральный», тем более что в нём са-
мые старые дома в городе. Уверен, ижевчане 
достойны лучших условий жизни, для этого 
работаю и буду работать.  

Депутат Штефлюк представляет изби-
рателей Нефтяного округа № 18 Устинов-
ского района, в Гордуме работает в посто-
янной комиссии по социальной политике, 
также входит в состав Коллегии Контроль-
но-счётной палаты муниципального обра-
зования «Город Ижевск», является членом 
Комиссии содействию охране памятников 
истории и культуры, наименованию и 
переименованию улиц, переулков и оста-
новочных пунктов. Регулярно встречается 
с жителями округа, внимательно изучает 
их нужды, проводит депутатские приёмы в 
региональном отделении партии. Жанной 
Михайловной сформирован Реестр нака-
зов избирателей на 2013-2014 годы, куда 
вошли пожелания граждан, и оказывается 
поддержка муниципальным учреждениям, 
школам и детско-подростковым клубам, 
находящимся в округе. 

Она успешно организовала в округе и 
ряд праздников: «День Матери», детскую 
Новогоднюю ёлку, 23 февраля мужчины 

были поздравлены с Днём Защитника 
Отечества, а 8 марта – женщины с Между-
народным женским днём. 9 мая поздрав-
ления получили уже ветераны Великой 
Отечественной войны и трудового фронта. 
В преддверии Дня Победы прошла акция 
«Георгиевская ленточка» на улице Воро-
шилова и в микрорайоне Старки. Воспи-
танники детского клуба «Рекрут» приняли 
участие в Параде Победы на Центральной 
площади столицы Удмуртии. Молодая де-
путат-справедливоросс участвует также в 
различных мероприятиях города и Усти-
новского района. Так, при её поддержке в 
территориальной избирательной комис-
сии прошла игра «Время выбирать» с вос-
питанниками детских клубов по месту жи-
тельства. В мае парламентарии Штефлюк 
Ж.М. и Чулкин А.А. оказали помощь и при-
няли участие в организации мероприятия 
городской программы патриотического 
воспитания и гражданского образования 
«Я – гражданин России» среди учащихся 

школ города. «Стараюсь, чтобы у жителей 
Ижевска было больше радостей и меньше 
проблем»,– говорит наша собеседница.

За время работы Жанны Штефлюк в 
качестве депутата Гордумы прошло пять 
сессий парламента удмуртской столицы. 
Главными вопросами повесток стали рас-
смотрение и утверждение Перечня объ-
ектов капитального строительства в 2013 
году. Кроме того, утверждён список по 
проведению неотложных аварийно-вос-
становительных работ на объектах жилищ-
ного фонда малоэтажной застройки. Уста-

новлена льгота по оплате за содержание 
детей в муниципальных образовательных 
учреждениях родителям, работающим в 
таких учреждениях в должностях учебно-
вспомогательного и обслуживающего 
персонала, педагогическим работникам, 
имеющим среднее или высшее профес-
сиональное образование и стаж работы в 
муниципальном дошкольном учреждении 
или учреждении для детей дошкольного и 
младшего школьного возраста на терри-
тории Ижевска не более четырёх лет и не 
имеющим первой или высшей квалифика-
ционной категории. Из республиканского 
бюджета выделено около 700 миллионов 
рублей на дорожные ремонты, из них 
146 миллионов на ремонт придомовых 
территорий и межквартальных проездов, 
составлен перечень школ с разбивкой 
по годам по восстановлению освещения 
на школьных территориях. Реализует-
ся программа переселения граждан из 
ветхого и аварийного жилья, а также для 
обеспечения детей-сирот. Утверждены 
список домов по программе «Проведение 
капитального ремонта многоквартирных 
домов, расположенных на территории 
МО «Город Ижевск» в 2013 году». И самым 
важным для города явилось утверждение 
на июньской сессии Гордумы  «Правил 
благоустройства».

Депутат Штефлюк Ж.М. ведёт приём 
граждан по личным вопросам каждый чет-
верг месяца. Предварительная запись по 
тел. 477-616, с понедельника по пятницу, 
с 12 до 18 часов.

Осенью исполнится год, как педагог-организатор детского клуба «Центр 

военно-спортивной подготовки «Рекрут» Жанна ШТЕФЛЮК приступила к обя-

занностям депутата Гордумы Ижевска. Напомним, что Жанна Михайловна – 

одна из самых молодых парламентариев в стране. Она родилась в 1987 году 

в столице республики, после школы поступила в Московский государствен-

ный областной университет на специальность «Политология». Заниматься 

политикой начала со студенческой скамьи, после получения высшего об-

разования вернулась в Ижевск, была членом участковой и территориальной 

избирательных комиссий. С 2010-го в рядах СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, при-

нимает активное участие в деятельности молодёжного и женского движений 

регионального отделения партии.
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- Это поручение Правительство выпол-
нило, дав указание высшим должностным 
лицам субъектов Российской Федерации 
не допустить рост платы граждан за ком-
мунальные услуги в 2013 году более чем на 
6% в среднегодовом исчислении по срав-
нению с уровнем коммунальных платежей в 
минувшем декабре. Имелось в виду увели-
чение платы граждан во втором полугодии 
2013 года не более чем на 12%, при условии 
отсутствия роста в первом полугодии.

Кроме того, апрельским Постановлением 
№ 344 Правительство РФ отменило возму-
тившие население платежи за потребление 
воды на общедомовые нужды, которые в 
ряде территорий (в Удмуртии, в том числе) 
превысили платежи за индивидуальное по-
требление по водоснабжению. 

Подчеркивая важность в целом темы пла-
тежей за услуги ЖКХ для населения Ижевска, 
Игорь Юрьевич сообщил нашей газете, что 
недавно прошло расширенное заседание 
партийной фракции в Городской думе, где эта 
тема обсуждалась с представителями Адми-
нистрации столицы Удмуртии и экспертами. В 
обсуждении приняли участие, помимо членов 
фракции, Председатель Гордумы Анатолий 

Игорь МОТОВИЛОВ:
 «Необходимо ограничить рост тарифов 

в сфере ЖКХ»

Задоянный, первый заместитель Главы Адми-
нистрации Иван Маринин, депутат Госсовета 
УР Вениамин Соломенников и другие. 

Собравшиеся отметили, что установ-
ленный «потолок» в 12 процентов для роста 
тарифов ЖКХ, или, в расчёте по году, на 1 
процент ежемесячно, составляет разумную 
величину, которая, с одной стороны, будет 
«подъёмной» для среднего потребителя с 
небольшим семейным доходом, а с дру-
гой стороны, позволит и производителям 
жилищно-коммунальных услуг удержаться 
на уровне рентабельности. Кроме того, по 
словам депутата Мотовилова, такая «планка» 
представляет собой «инструмент» в борьбе 
с коррупцией. Она позволит любому граж-
данину в случае, если он обнаружит, что его 
управляющая компания начисляет ему с 1 
июля сумму, превышающую прежние платежи 
более чем на 12 процентов, обратиться с за-
явлением в прокуратуру, чтобы на управдома 
наложили административное взыскание, как 
на нарушителя федеральных нормативных 
актов. Таким образом, рост тарифов взят под 
государственный контроль. 

Игорь Юрьевич отмечает, что упорядоче-
ние роста платежей за жилищно-коммуналь-

ные услуги – это позитивная мера социальной 
политики федеральных властей, направлен-
ная на снятие напряжения в обществе, по-
скольку необоснованное завышение платы 
напрямую бьёт по самым незащищённым сло-
ям населения. «Все парламентские политиче-
ские партии обязаны занять принципиальную 
позицию в отстаивании справедливой платы 
в сфере ЖКХ»,– убеждён наш собеседник. 

Касаясь работы своей Общественной 

приёмной, депутат рассказал, что к нему 
на приём приходят с самыми разными во-
просами. В частности, за последнее время 
ему лично удалось помочь двум матерям, 
воспитывающим детей-инвалидов, в полу-
чении бесплатных путевок в оздоровительные 
детские лагеря. Причём, как сообщил Мото-
вилов, удалось через личный депутатский 
запрос в Министерство социальной защиты 
даже удовлетворить просьбу одной из этих 
женщин, чтобы санаторное учреждение было 
недалеко от Ижевска – в расположенный 
очень далеко санаторий ей будет трудно до-
бираться для встречи с ребёнком.

Удалось Игорю Мотовилову помочь и оди-
нокой матери получить путевку в дошкольное 
учреждение. «Я не делю избирателей на «сво-
их» и «чужих». Эта женщина даже не из моего 
округа, но обратилась ко мне, и я постарался 
ей помочь. В Управлении дошкольного об-
разования обещали с 1 августа выделить для 
неё путевку из дополнительного ресурса»,– 
говорит Игорь Юрьевич. 

Возвращаясь к теме коммунальных пла-
тежей, Мотовилов видит реальный путь для 
семейной экономии в стимулировании уста-
новки счётчиков воды. «Установка счётчиков 
окупает себя за 6-8 месяцев»,– размышляет 
депутат-экономист. Он справедливо считает, 
что будущее за повсеместной установкой ин-
дивидуальных тепловых счётчиков, поскольку 
именно этот платёж – самый «весомый» сре-
ди других платежей за ЖКХ. А платим мы за 
тепло пока круглый год, и непонятно за какие 
объёмы, с какими характеристиками...

 

Рифхат Шамилович – преподаватель мате-
матики балезинской средней школы № 2, где 
после окончания Глазовского пединститута ра-
ботает более трёх десятилетий. За педагогиче-
ские заслуги удостоен многих званий и наград, 
в том числе – Почётный работник образования 
Российской Федерации, Заслуженный работник 
образования Удмуртской Республики. В 2009 
году имя Касимова было занесено на региональ-
ную Доску Почёта, в 2011-м он стал Учителем 
года в Удмуртии. Несколько лет трудился в 
районном отделе народного образования, но в 
итоге предпочёл вернуться непосредственно к 
педагогической деятельности, которая, по его 
мнению, приносит и удовлетворения больше, и 
реальных положительных результатов. 

В начале нового века Рифхат Касимов орга-
низовал в районе физико-математический кру-
жок. Уже в самые первые годы работы интерес 
к углублённым знаниям точных наук проявили 
не только юные балезинцы, но и их ровесники 
из других населённых пунктов. Кружковцы 
становятся призёрами республиканских олим-
пиад, получают золотые и серебряные медали 
по окончании школы. По совету наставника его 
воспитанники успешно поступают в престижные 
вузы, в том числе за пределами родникового 
края, и так же успешно их заканчивают. Талант-
ливый педагог из удмуртской глубинки является 
автором ряда учебных пособий, трудится над 
кандидатской диссертацией. 

В декабре 2011 года Касимов избран депу-
татом Балезинского райсовета от регионального 
отделения партии. «Не рискну утверждать, что 
мне в этом качестве удалось на сегодня многого 

добиться,– размышляет Рифхат Шамилович.– 
Просто нас, представителей СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, пока ещё явно недостаточно и в 
Госдуме, и в Госсовете республики, и в муни-
ципальных Советах. Однако депутатский голос 
справедливороссов слышен. Для того же, чтобы 
он мог кардинально улучшить законодательную 
работу на всех уровнях, а значит – жизнь про-
стых людей, нас должно быть больше. Такова 
моя математическая или, точнее, политическая 
формула».

Он родился в 1980 году, ещё со школьных 
лет подрабатывал с отцом на стройке. После 
получения профессионального образования 
трудился плотником в строительных компани-
ях Воткинска, с 2001 года – на руководящих 
должностях, был индивидуальным предпри-
нимателем, а в 2008 году создал и возглавил 
фирму «СтройСинтез». Имеет многочисленные 
благодарности от органов власти и местного 
самоуправления. В частности – за оказанную 
благотворительную помощь в проведении ме-
роприятий, посвященных празднованию 65-й 
годовщины Победы в Великой Отечественной 
войне.

- Политикой интересуюсь не первый год, 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ выбрал не сразу, но 
абсолютно сознательно,– говорит Валерий Ми-
хайлович.– Как потомственному строителю, мне 
всегда импонировали те, кто реально созидает, 
работает на перспективу. Наша партия – именно 
та сила, которая целенаправленно пытается 
построить справедливое общество, поэтому у 
неё большое будущее. Вопросы, что ставят и 
решают депутаты-справедливороссы в орга-
нах власти и местного самоуправления, меня 
тоже давно и всерьёз волнуют – и молодёжные 
программы, в особенности возможность бес-
платного образования и получения доступного 
жилья, и достойные зарплаты, и пенсии нашим 
ветеранам. Это очень актуально: надо устанав-
ливать связи между поколениями, передавать от 
старших к младшим чувство ответственности за 
город, республику, страну.

В последнее время нередко приходилось 

слышать фразу, дескать, зачем идти в по-
литику, там всё решают без нас. А по-моему, 
такая позиция как раз и может окончательно 
привести к тому, что решать будут без нас, а я 
с этим согласиться не могу, потому что люблю 
свой город, свою Родину и уверен, что все мы 
достойны лучшей жизни. Не сочтите за пафос-
ность, давайте пытаться строить эту лучшую 
жизнь сами и вместе.

Материалы полос подготовили Надежда ГЛАДЫШ и Денис МОДЗЕЛЕВСКИЙ

В течение первого полугодия тема необоснованного роста тарифов на услуги 

ЖКХ была в центре внимания высшего руководства страны. Президент РФ Вла-

димир Путин ещё в феврале, раскритиковав непомерно вздутые тарифы, дал по-

ручение Премьер-министру Дмитрию Медведеву разработать документы, которые 

позволят ввести в этой сфере «ограничители». Говорит руководитель фракции 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Городской думе Ижевска Игорь МОТОВИЛОВ:

Политическая формула 
математика Касимова
Рифхат КАСИМОВ – из тех, кого с полным основанием можно назвать гвар-

дией нашей партии. Член СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ с первых дней её создания, 

бессменный руководитель парторганизации Балезинского района, активный и 

неравнодушный человек с устоявшейся жизненной и политической позицией, 

основная суть которой – приносить окружающим пользу.

Строитель Лачков – 
новое имя в партии

Ежемесячно ряды регионального отделения партии пополняются десятками 

новых людей. Разных по возрасту, профессии и социальному статусу, их объединя-

ет одно главное – желание сделать нашу с вами жизнь более справедливой. Один 

из таких людей – молодой, но уже состоявшийся воткинский предприниматель 

Валерий ЛАЧКОВ.
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НАШИ РЕЦЕПТЫ

По горизонтали:  1. Громкоговорящая 
воронка. 5. Незаконный способ досрочного 
выхода из тюрьмы. 8. Герой, «прищучивший» 
царевну Несмеяну. 9. «Клетка» для детей. 10. 
Корова-девица. 11. Мыслитель из супа. 12. 
«Выйду замуж. ... не предлагать» (шутка). 15. 
Как звали женщину, которая произвела на свет 
сразу десять негритят? 18. То, что не следует 
путать с яичницей. 20. «Отец народов». 21. 
Гнев, направленный вверх по инстанции. 22. 
Зарифмованная лесть. 24. Хозяйство, вытес-
няющее колхозы. 27. Трава, которая может 
порезать. 30. Кинопоказуха. 31. Музыкальная 
восьмёрка. 32. Скороспелый страх. 33. Лите-
ратурно-любовный термин. 34. Имя болгар-
ского памятника русскому солдату. 35. Работа 
по разгребанию завалов на службе.

По вертикали: 1. В них необходимо дер-
жать себя каждому. 2. Место приёма стекло-
тары. 3. Врачи его предписывают, политики 
навязывают, начальник требует соблюдать. 
4. Глубина, которая не под силу водолазу. 5. 
Прибежище для половины души. 6. Четырёх-
кратный едок и семикратный работник (по 
Пушкину). 7. Моргалы в переводе с просто-
народного. 13. Жалобы от зануды. 14. В какой 
религии даже водки выпить нельзя? 16. Его 
отдают на выборах. 17. Начинка сигареты. 
18. Вершина падения. 19. Враг металла. 23. 
Денежная единица для покупки всего, что 
есть в Греции. 24. Подруга фауны. 25. Способ 
подготовить яму для ближнего. 26. Звёздный 
цветок. 27. Иудино дерево. 28. Средство от 
напора. 29. Курьер от Бога.

КРОССВОРД АНЕКДОТЫ

- Чем отличаются честные чинов-
ники от нечестных?

- Честным чиновникам взятки 
дают, нечестные - берут сами.

    

К у п и л а  в  о в о щ н о м  м а г а з и -
не: египетский картофель, китай-
ский редис, польские огурцы, турец-
кий чеснок, израильский сельдерей.
Я дико извиняюсь, а у нас в России кроме 
цен что-нибудь растёт?

    

На уроке в школе:
- Дети, придумайте синоним к 

слову «власть».
- Красть.

    

- Папа, давай сходим в цирк с самыми 
весёлыми клоунами!

- Да кто же нас, сынок, на заседан ие 
правительства пустит...

    

Сын учителя литературы спраши-
вает у своей матери:

- Мама, Пушкин - наше всё?
- К сожалению, да, сыночек.
- Почему «к сожалению», мама?
- Потому, что остальное: газ, 

нефть, металл, лес и земля давно не 
наше.

    

- Сп асибо «Единой России» за наше 
счастливое детство! 

- Когда у тебя было  детство, её ещё 
и не было…

- Вот за это и спасибо!

КОНСЕРВИРОВАНИЕ И ЗАГОТОВКИ НА ЗИМУ 
САЛАТ ИЗ ЗЕЛЁНЫХ ПОМИДОРОВ

Помидоры средней величины вымыть, на 
2-3 минуты опустить в кипящую воду, охладить 
в холодной воде и сразу снять кожицу. Очищен-
ные помидоры нарезать тонкими пластинками. 
Репчатый лук очистить, опустить на 2-3 минуты 
в кипящую воду, охладить в холодной воде и 
нарезать кольцами. Лук и помидоры уложить 
в банки по плечики, перец и горчицу уложить 
на дно. Кипящей заливкой заполнить банки, не 
доливая 2 см до краёв, и пастеризовать при 85 
градусах: полулитровые банки - 20-25 минут, 
литровые - 30-35 минут.

ЛЕЧО ДОМАШНЕЕ

Помидоры вымыть, очистить от плодоно-
жек и пропустить через мясорубку. Полученную 
массу перелить в кастрюлю и поставить на 
огонь. Болгарский перец вымыть, очистить, 
нарезать соломкой. Когда помидоры закипят, 
положить к ним перец, специи и кипятить на 
медленном огне 30 минут. В конце добавить 
чеснок. Для длительного хранения в лечо 
можно добавить 1 ч.л. уксуса в конце варки. 
Горячее лечо разложить по стерилизованным 
банкам. Банки плотно закрыть крышками или 
закатать, укрыть одеялом и уложить в теплое 
место на сутки. Остывшие банки хранить в про-
хладном месте, лучше в холодильнике.

МОРКОВЬ МАРИНОВАННАЯ

Морковь очищают и разрезают на дольки 
толщиной не более 2см. Воду, уксус, белое 
вино и оливковое масло смешивают в кастрю-
ле, добавляют соль, сахар, петрушку, укроп, 
лавровый лист, растёртый чеснок, перец души-
стый горошком и ставят кастрюлю на сильный 
огонь. В кипящий маринад закладывают на 5-8 
минут морковь, потом её вынимают, маринад 
процеживают, размешивают в нём горчицу и 
заливают им морковь на 2-3 дня.

САЛАТ ИЗ ПЕРЦА ПО-БОЛГАРСКИ

Перец вымыть, 1-2 минуты бланшировать 

в кипящей воде, охладить в холодной воде и 
вырезать семена. Нарезать перец полосками 
шириной 5-8 мм. Помидоры вымыть и нарезать 
кружочками толщиной 3-5 мм. Лук очистить 
и нарезать кольцами толщиной 4 мм. Зелень 
измельчить. Овощи смешать в тазу, заправить 
солью, сахаром, чёрным перцем и уксусом. 
Смесь плотно уложить в банки и стерилизовать 
в кипящей воде (литровые банки - 20 минут).

АССОРТИ ОВОЩНОЕ

Очистить морковь, нарезать, бланши-
ровать в кипятке до полумягкого состояния. 
Вырезать мелкие соцветия из цветной капу-
сты и тоже бланшировать до мягкости ножки.
В банку кинуть 3-4 зубка чеснока, 2-3 лавро-

вых листика, кусок 2 см. горького перчика, 
4-5 горошков душистого перца, 3-4 гвоздики, 
укроп и листья вишни. Ровно уложить ово-
щи. Очищенный лук нарезать на 2-4 части, 
болгарский перчик полосками или половин-
ками. Заливка: на 3 л. воды - 4,5 полных ст. 
ложки соли, 10 ст. л. сахара, 150 г уксуса 9%.
Первый раз залить кипятком, держать 15-20 
мин., слить воду, сделать рассол и залить 
банки, закатать и шубой или одеялом укутать 
банки до полного остывания. 

ОГУРЦЫ МАРИНОВАННЫЕ 

СТЕРИЛИЗОВАННЫЕ

Огурцы среднего размера вымыть и за-
лить горячим маринадом, приготовленным в 

ОТВЕТЫ:

По горизонтали:  1. Рупор. 5. Побег. 8. Емеля. 9. Манеж. 10. Тёлка. 11. Индюк. 12. Интим. 15. Агата. 18. Дар. 20. Сталин. 21. Жалоба. 22. 
Ода. 24. Ферма. 27. Осока. 30. Сеанс. 31. Октет. 32. Испуг. 33. Роман. 34. Алёша. 35. Аврал.

По вертикали:  1. Рамки. 2. Пункт. 3. Режим. 4. Бездна. 5. Пятка. 6. Балда. 7. Глаза. 13. Нытьё. 14. Ислам. 16. Голос. 17. Табак. 18. Дно. 19. 
Ржа. 23. Драхма. 24. Флора. 25. Рытьё. 26. Астра. 27. Осина. 28. Отпор. 29. Ангел.

следующем соотношении: на 10 частей воды 
— 5 частей уксуса, 1 часть соли и 1 часть саха-
ра. В каждую банку положить по два горошка 
чёрного перца, гвоздику, веточку укропа и по 
желанию — несколько кусочков репчатого 
лука. Банки стерилизовать 5 мин, перед этим 
герметически закупорив. Между огурцами 
можно положить несколько кочешков цветной 
капусты и моркови, нарезанной кружками 
волнистым ножом. 

КАБАЧКИ ФАРШИРОВАННЫЕ

Кабачки вымыть, срезать плодоножки, 
счистить кожицу и вычистить сердцевину, 
после чего сложить плоды в большую посуду 
и посыпать солью. Зелень петрушки вымыть, 
просушить на салфетке или полотенце и на-
резать кусочками. Репчатый лук очистить от 
кожицы, нарезать кружками и обжарить на 
растительном масле. Рис перебрать, про-
мыть, дать стечь воде, после чего смешать с 
поджаренным луком. Смесь прожарить ещё 
раз и добавить два нашинкованных помидора 
и вновь всё поджарить на медленном огне. 
После этого луково-рисовую массу залить 
кипячёной водой, положить зелень, моло-
тый перец, соль и тушить до полуготовности 
риса. Готовой смесью заполнить кабачки. 
Чтобы приготовить томатный соус, очистить 
спелые помидоры от кожицы и протереть их 
через сито. Пюре поместить на медленный 
огонь и тушить в течение 15 минут, после 
чего добавить соль, сахар, уксусную кислоту, 
чёрный перец горошком и лавровый лист. 
Полученную смесь довести до кипения и 
варить, помешивая, 10 минут, затем ею за-
лить предварительно уложенные в кастрюлю 
кабачки, довести до кипения и тушить около 
5 минут. После варки кабачки выложить в 
приготовленные банки. Банки залить горячим 
томатным соусом, накрыть крышками и сте-
рилизовать в течение 70 минут. После этого 
банки герметично закрыть, перевернуть вниз 
горлышком и охладить.


